
ПРОТОКОЛ
СОВЕТА БАЛТИЙСКОЙ МОТОЦИКЛЕТНОЙ АССОЦИАЦИИ

г.Минск                                                                                                       17 - 18.01.2014

Присутствовали делегации  ЭМФ, ЛаМСФ, ЛМСФ и БФМС.
Отсутствует делегация МФР.

            Распорядок дня: (см.Приложение №1).

1. Заседание Совета БМА открыл Президент Белорусской федерации мотоспорта г-н 
Лев Воронович. Он  приветствовал участников Совета Балтийской мотоциклетной 
ассоциации стран Восточной Европы, которые впервые собрались на Белорусской 
земле, и пожелал всем успешной работы.

2. Далее права председательствования на Совете были переданы Президенту БМА г-
же Нине Бирюковой.

2.1. Были представлены делегации ФМН и их делегаты с правом голоса:
 Делегация      ЭМФ    -  Тойво Никопенсиус, Маргус Остник - 

голосующий делегат.
 Делегация   ЛаМСФ   -  Эгилс Агарскис, Юргис Бергс, Артурс 

Гринфелдс, Талс Мелькис -  голосующий делегат, Владимирс 
Рыбниковс, Артурс Рoбежниекс.

 Делегация     ЛМСФ -  Паулюс Альбертавичюс, Русланас Быковас, 
Саулюс Станкус - голосующий делегат, Виргиниюс Высоцкис.

 Делегация   БФМС -  Глеб Авсеев, Лев Воронович - голосующий 
делегат, Дмитрий Евхименко, Андрей Луцков, Сергей Новик, 
Михаил Попов, Евгений Станишевский. 

2.2. Был утверждён распорядок дня (см.Приложение №2).

3. Президент БМА госпожа Нина Бирюкова отметила, что , к сожалению,  в 2013 году 
работа  комиссий  и  БМА  в  целом  желала  бытъ  лучше,  и  это  было  связано  с 
изменением руководства в некоторых федерациях и состава комиссий ФМН, где 
потеряласъ преемственностъ в работе ФМН и БМА. Она также отметила, что сама 
фактически  очень  мало  работала, посколъку  более  не  работает  в  секретариате 
ЛаМСФ  и  не  могла,  как  раньше,  плотно  координироватъ  работу  БМА  и 
контролироватъ  финансовые потоки  БМА.  Поэтому все  федерации не  получили 
вовремя счета на оплату членских взносов. 
       Кроме  того,  некоторые  члены  комиссий  БМА  утратили  связъ  с 
соответствующими комиссиями своих федераций, соответственно не имели связи с 
комиссиями БМА и, как итог, не принимали никакого участия в их работе.    
       Хотя нужно отметитъ, что наконец удалосъ организоватъ первый Балтийский 
чемпионат по мотокроссу в  3-х классах:  50 сс,  женсщин  и  ветеранов,  где был 
также зачет по федерациям. К сожалению, в нем не приняли участия спортсмены 
ЭМФ. 



      Кроме  того, активизировалась   работа  по   мотоболу.  Практически  мы 
подготовили общие правила проведения Восточно-Европейской лиги по мотоболу, 
но  я предложила сначала  организовать   чемпионат  по мотоболу,  поскольку для 
лиги  нужны специальные лицензии ФИМ, а  наши клубы  и спортсмены еще не 
настолько богаты , чтобы их приобретать. Начнем с национальными лицензиями, а 
потом посмотрим.

4. Совет заслушал сообщения комиссий.
4.1. Маргус  Остник,  председатель  комиссии  ВЕ  БМА  по  супермото:  К 

сожалению,  нет  связи  с  МФР  и  БФМС,  хотя  5-6  спортсменов  России 
участвовали  в  Балтийском  чемпионате  2013  года.  Привлекаем  также  и 
финнов. С  сожалением  нужно  отметить,  что  соревнования  ЛаМСФ  по 
cупермото  не  подчиняются  никаким  правилам супермото  -  ни  БМА, ни 
УЕМ, ни ФИМ. Поэтому есть сложности организации чемпионата БМА в 
Латвии. Необходима работа по внедрению общих правил БМА именно в 
соревнования ЛаМСФ. На последнем этапе чемпионата БМА в Эстонии на 
старте  было  56  спортсменов.  Необходима  вся  информация  правил, 
положений, календаря и результатов чемпионатов  на сайтах всех ФМН-
членов БМА.

4.2. Талс Мелкис, член ВЕ БМА комиссии по ШКГ: это самый дорогой вид 
мотоспорта,  которому  необходимы  специальные,  безопасно 
оборудованные  трассы.  пока  это  трасса  в  Пярну,  куда  приезжают 
спортсмены из Финляндии. Необходимо подтягивать уровень трасс Латвии 
и  Литвы.  Есть  проблема  в  том,  что  каждый год  меняется  историческое 
название  чемпионата  БМА  -  Балтийский  чемпионат,  это  название 
приемлемо и для Скандинавии. От руководства БМА требуется обобщение 
всей информации и результатов чемпионатов БМА. Необходим отдельный 
сайт БМА, где была бы доступна вся информация БМА. Единственно, где 
взять средства и кто бы этим занимался?

4.3. Тойво  Никопенсиус,  председатель  комиссии  БМА  по  эндуро:  комиссия 
продолжает  работу  с  3-мя  Балтийскими  ФМН  и  организует,  уже 
традиционно,  6  этапов Балтийских чемпионатов  во всех 3-х Балтийских 
странах - эндуро и эндуро-спринту. Пока нет спортсменов.

4.4. Артурс  Гринфелдс,  руководитель  комиссии  ЛаМСФ  по  триалу:  был 
проведен  Балтийский  чемпионат  в  3  этапа,  по  одному  в  каждой  из 
Балтийских  федераций .  На каждом этапе  стартовало  30-40 участников, 
меньше всего, к сожалению, из Эстонии, В 2014 году планируем провести 
5 этапов  и один командный в Угале.

4.5. Саулюс Станкус, председатель Мотокроссовой комиссии БМА: впервыe за 
много  лет  удалось  провести  чемпионат  БМА  -Восточо-Европейский 
чемпионат  по  мотокроссу  в  классах  50  куб.см,  женщин  и  сениоров 
благодаря  Эриксу  Пиладзису,  который  организовал  его  совместно  с 



Северо-восточным  чемпионатом  Европы  в  классах  60  &  80  куб.см,  в 
Стелпе.  На  2014  год  разрабатываем  календарь  проведения  Восточно-
Европейского  чемпионата  в  разных  классах  уже  в  2-3  этапа,  a  также 
командный  чемпионат БМА в классах МХ1, МХ2 и МХ Оpen.

4.6. Совет  отметил удовлетворительную работу Эндуро, Триала,  Мотошоссейной 
и  Супермото  комиссий,  которые  пока  организуют  чемпионаты  БМА  в  3  ФМН 
БМА,  начало  активности  комиссии  по  мотокроссу.  Былa  отмеченa  также 
настоятельная необходимость организации чемпионатов и кубков по мотокроссу, 
особенно для молодежи,  а также организация новой комиссии БМА – по треку, 
куда бы входил и мотобол. 

5. Следующий вопрос,  который нам необходимо обсудить  во исполнение  решения 
предыдущего конгреса, - создание Трековой комиссии ВЕ БМА.
 Слово было предоставлено В. Рыбникову, руководителю Трековой комиссии

ЛаМСФ,   который рассказал о развитии спидвея практически только в 2-х ФМН 
БМА -   Латвии и России. С прошлого года началась работа по развитию спидвея в 
ЭМФ.  Появилась настоятельная необходимость создания Трековой комиссии под 
эгидой  БМА,  которая  инициировала  бы создание  молодежной  лиги  БМА и 
координировала бы всю работу лиги, начиная с создания правил лиги и заканчивая 
составлением календаря. 
        Соседние лиги очень дорогие,  даже третья  Польская лига предполагает 
бюджет клуба - ее участника около 0,5 млн евро. Для молодежи и начинающих 
спортсменам нет возможности там участвовать.  К новой лиге есть интерес у 2х 
клубов  Латвии,  7  клубов  Финляндии,  клуб  Эстонии,  появились  новые  треки, 
возможен интерес Украины. 
         Главная задача - удешевление участия молодых спортсменов в соревнованиях, 
вплоть  до  бесплатных  национальных  лицензий,  ограничения  технических 
требований.  Если  будет  еще  недостаточно  молодых  спортсменов,  можно 
предусмотреть вначале участие взрослых спортсменов-любителей, не участвующих 
в  профессиональных  лигах.   Вот  почему  так  необходимо  создание  молодежно-
любительской лиги.

 Паулюс Альбертавичюс: чтобы  развить  новое  направление  мотоспорта, 
неоходимо устроить показательные выступления -  шоу , как это мы делали 
с  триалом,  когда  его  возрождали  в  Литве.  Нужно  подумать  об  этом, 
подключиться к различным фестивалям,  лучше в маленьких городах. Там 
возможен резерв молодежи найти . Я бы с удовольствием этим занялся. 

 Евгений Станишевский:  Наши спортсмены участвуют в соревнованиях по
мотокроссу в Литве и Латвии. По шоссейно-кольцевым гонкам наш чемпион Дима 
тренируется на картодроме или выезжает тренироваться в Москву. Трасса в Пярну 
известна, но все упирается в бюджет. Говоря о спидвее, мы можем информировать, 
что россиянин Михаил Попов занимается спидвеем в ДЮСТШ, но  есть проблема с 
треком и есть проблема с ДОСААФ, которуй на этом треке проводит соревнования 
по  автоспорту,  и  дорожка  часто  непригодна,  забор  разломан.  Но  мы  пытаемся 
решать эти проблемы.



 Виргинюс Высоцкис, первый вице-президент БМА ,  президент ЛМСФ:
насколько  я знаю,  в  Белоруссии есть  нормальные  мотобольные  стадионы в 
Пинске, Витебске, Минске. 
 Владимир Рыбников: Я предлагаю создать 2 отдельные  комиссии - по треку
и по мотоболу, так как это не совсем родственные виды мотоспорта. При этом, 
как мы узнали, мотобол уже начал подготовку к чемпионату, подготовил общие 
правила, а  спидвейную молодежную лигу мы планируем на 2015 год.

6. Председательствующий предлагает провести голосование по  предложению о 
создании новых комиссий ВЕ БМА - по треку и по мотоболу.

 за против воздержался

4 нет нет

Решение  : создать 2 новых комиссии - Трековую  комиссию и  комиссию по  
мотоболу для организации Восточно-Европейской молодежной спидвейной  
лиги и Восточно-Европейской лиги по мотоболу.

7. Председательствующий  предлагает  согласно  Уставу  Ассоциации сразу  же 
утвердить кандидатуры членов комиссий, предоставленных отдельными  ФМН, а 
остальным  ФМН  предоставить  кандидатуры  членов  новых  комиссий  в  адрес 
президента БМА для утверждения их Исполнительным Бюро ВЕ БМА

за против воздержался

4 нет нет
            Решение: 1)  утвердить  кандидатуры  членов  комиссий,  
предоставленных   ФМН,          
                            2) остальным ФМН предоставить кандидатуры членов новых  
комиссий в адрес президента БМА для утверждения их Исполнительным Бюро  
ВЕ БМА.

7.1. В Трековую комиссию предоставлены следующие кандидатуры:
 Владимир Рыбников - ЛаМСФ

                         Михаил Попов          - БФМС
                         Як Саалеп                 - ЭМФ
         Председательствующий предлагает утвердить членов  комиссии,   а  ее 
председателем утвердить Владимира Рыбникова

за против воздержался

4 нет нет
                        Решение:1)  утвердить кандидатуры названных членов комиссии;

     2)  председателем  Трековой  комиссии  утвержден Владимир 
Рыбников.

7.2. В комиссию по мотоболу предоставлена лишъ одна кандидатура:
                Эдгарс Вилцанс   -   ЛаМСФ   

за против воздержался



4 нет нет
    Решение: утвердить названную кандидатуру в качестве члена комиссии 
по мотоболу.

7.3. Председательствующий объявляет  что  председатель  данной  комиссии 
может быть утвержден после утверждения всех членов комиссии (см. п.2) 
п 6.1.). 

7.4. Председательствующий информирует  присутствующих  о  том,  что 
председатель  комиссии  по  триалу  Каспарс  Куликовс  сложил  свои 
полномочия в связи с тем, что он принят на работу в секретариат ЛаМСФ

в качестве генерального секретаря и не сможет более руководить комиссией 
и  также  находиться  в  ее  составе.  ЛаМСФ  предлагает  в  состав  комиссии 
кандидатуру  Артурса  Гринфелдса,  который  является  руководителем 
комиссии по триалу ЛаМСФ.
       Председательствующий предлагает освободить Каспарса Куликовса от 
занимаемой  должности  и утвердить  названного  кандидата  в  составе 
комиссии и одновременно утвердить его в качестве ее руководителя.

за против воздержался

4 нет нет
Решение: 1) освободить Каспарса Куликовса от занимаемой должности по  
его собственному желанию;
                 2)  утвердить Артурса Гринфелдса членом комиссии по триалу и  
одновременно председателем данной комиссии.

7.5. Слово  представляется  представителю  БФМС  по  Stuntfighters,  который 
сообщил, что Белорусские «мастера трюков» имеют связь со спортсменами 
Латвии, России, других Европейских старн и участвуют вместе с ними в 
чемпионатах  мира,  которые cами же и организуют,  проводят различные 
шоу.  Возможно,  нужно  взять  «штантфайтеров»  под  крыло  БМА. Им 
необходима помощь в получении виз.

 Эгилс Агарскис, вице-президент БМА от ЛаМСФ: клуб уже 5 лет является 
членом  ЛаМСФ  и  ЛаМСФ  давно  была  готова  представить  этот 
мотоцилетный вид в УЕМ/ FIM Europa.

 Виргинюс Высоцкис, первый вице-президент БМА: этот вид уже взят под 
флаг ФИМ и назван   ‘Street Freestyle’  /Стрит Фристайл/ , так что теперь 
соревнования  будут  проводиться  во  многих  ФМН  как  национальные,  но 
чемпионаты Европы и мира могут быть организованы только и единственно 
ФИМ и ФИМ Европа.

7.6. В связи с изменениями в различных комиссиях БМА, с  предложениями 
выступил  делегат  ЭМФ  Mаргус  Остник:  ЭМФ  отзывает  члена 
Мотокроссовой  комиссии  БМА  Марко  Саарике  и  предложит  на 
утверждение  Исполнительного  бюро  БМА  нового  кандидата  после 
формирования новой МХ комиссии ЭМФ. Возможно, было бы лучше, если 
бы  ФМН  предлагали  в  комиссии  в  качестве  кандидатов  председателей 
своих комиссий;

http://www.lamsf.lv/par-mums/biedri/145-stuntfighters


                        обращается к ЛаМСФ с просьбой подыскать новую 
кандидатуру в комиссию БМА по супермото, поскольку господин Поварс не 
работает в ней.

Председательствующий обращается ко всем делегатам с просьбой оформить 
все  изменения  в  комиссиях  официально,  ФМН письменно  отзывая  члена 
комиссии и предлагая вместо него другого кандидата.

8. Саулюс Станкус предложил решить вопрос о возрасте спортсменов БМА в классах 
65 и 85 куб.см в связи с изменениями возраста спортсменов в чемпионате юниоров 
ФИМ: 65 сс - 10 -12 лет, 85 сс - 11 -14 лет.

Поступило  предложение  оставить  возраст  спортсменов  65  сс  и  85  сс  для 
соревнований БМА и ФМН прежним, предупредив об изменениях возраста только 
для чемпионата мира для юниоров. Вопрос о возможном изменении комиссии БМА 
по мотокроссу решить в течение 2014 года.

за против воздержался

4 нет нет
            Решение   :  1)  оставить  возраст  спортсменов  65  сс  и  85  сс  для  
соревнований БМА и ФМН прежним, предупредив об изменениях возраста только  
для чемпионата мира для юниоров.  
                               2)  решить в течение 2014 года вопрос о возможном изменении 
возраста в 2014 году.

9. Члены ревизионной комиссии не присутствуют, но передали акт проверки.
     Был заслушан  отчет  ревизионной  комиссии  :  на  субсчету  БМА в  ЛаМСФ 
находиться EUR 1433,25 ,это членские взносы ЭМФ, ЛаМСФ и ЛМСФ за 2011 год. 
На счет БМА не зачислены Ls 10,00 за протест на чемпионате БМА по триалу. 
Средства  в сумме EUR 66,75  были сняты за обслуживание субконта. Выписаны 
счета всем ФМН - членам БМА на членские взносы за 2012 и 2013 годы:

ФМН конгресс 2011 2012 2013 2014
1. ЭМФ 2013 500.00 500.00 400.00
2. БФМС 2014 500.00 500.00 500.00
3. ЛаМСФ 2012 500.00 400.00 500.00
4. ЛМСФ 2011 400.00 500.00 500.00
5. МФР 500.00 500.00 500.00 500.00

 
    Поступило  предложение  утвердить  отчет  ревизионной  комиссии  и  просить 
ЛаМСФ перечислить на субконт БМА  Ls 10,00.

за против воздержался

4 нет нет
            Решение  : 1) утвердить отчет ревизионной комиссии за 2013 год;
                               2) просить ЛаМСФ перечислить на субконт БМА  Ls 10,00 за 
протест на чемпионате БМА по триалу.



10.  Было  зачитано  письмо   господина  Анджея  Витковского,  президента  Польской 
мотоциклетной  федерации  -  PZM,  в  котором  он  излагает  основные  положения 
своей предвыборной кампании на пост президента FIM Europe.
    Делегаты  ФМН  приняли  к  сведению  обращение  господина  Витковского  и 
решили включиться в предвыборную кампанию, узнав программы всех кандидатов 
на пост президента FIM Europe.
 

11. Следующий конгресс 2015 года организует ЛМСФ в конце января-начале  февраля. 
Место и конкретную дату проведения конгресса определить позднее.

Заседание Исполнительного бюро ВЕ БМА

Заседание Исполнительного бюро ВЕ БМА проведено совместно с Советом 
Ассоциации, на котором были приняты следующие решения: 
1. По финансовым вопросам:  

1.1. Вступительный взнос для  новых членов остается в прежнем размере – EUR 
300,-

1.2. Членские взносы на 2014 год оставить в прежнем размере EUR 500,-.
1.3. Так как БФМС и МФР по-прежнему имеют долги по уплате членских 

взносов,  просьба изыскать средства для уплаты долгов.
1.4. Оставить в силе прежнее решение : установить бюджет проведения Совета  

БМА в размере ЕUR 600,- . По представлению отчетных документов ФМН - 
организатор Совета БМА освобождается от уплаты членских взносов 
текущего года и в последующий год счет предоставлается в размере ЕUR 400,-

1.5. Утвердить срок исполнения финансовых обязательств – 01.11.2014.
1.6. Оплатить командировку президенту БМА  Н. Бирюковoй в Минск из 

средств БМА,
2.   По организацинным  вопросам :

2.1. Поскольку мы все еще не имеем  своего плана развития и стратегии, 
первому вице-президенту БМА Виргиниюсу Висоцкису продолжить 
разработку плана стратегии работы  БМА и предоставить его проект на 
обсуждение Исполнительному бюро для подготовки его  на рассмотрение 
ФМН до окончательного утверждения на Совете ВЕ БМA.

2.2. Доработать регламент–БМА. Каждая ФМН - член БМА присылает свои 
предложения по Проект регламента Ассоциации на адрес Президента БМА до 
01.11.2014.

2.3. Исполнительное Бюро собирается по необходимости, возможны e - 
заседания и по Skype.

2.4. Комиссии БМА собираются по необходимости, возможны e - заседания и по 
Skype.

2.5. В связи с созданием 2-х новых комиссий по трeку и мотоболу  ФМН - 
членом БМA предоставить кандидатуры членов комиссий до 01.06.2014.

2.6. Предоставить право утверждения до конгреса состава Трековой   и   
Мотобольной комиссий , а также по предложениям ФМН измененнй в 
составах других комиссий Исполнительному бюро ВЕ БМA.



2.7. Предложить председателю Трековой комиссии г-ну Рыбникову провести 
первое заседание вновь созданной комиссии в назначенное им время и в 
удобном для членов комиссии месте, но не позже 30.11.2014 с целью 
разработки стратегии работы комиссии и положения о юниорской лиге по 
спидвею.

2.8. До 01.03.2014. спортивным   Комиссиям БМА предоставить уточненные 
календари мероприятий на 2014 год. 

2.9. Просить все  ФМН внести мероприятия БМА в национальные календари без 
регистрационной платы с последующей отправкой их совместно со своими 
календарями в FIM Europe.

2.10. Провести  заседания всех комиссий BMA с   целью  создания календарей 
проводимых мероприятий и уточнений в правилах видов мотоспорта и 
дисциплин на 2015 с последующим обсуждением  в соответствующих 
комиссиях ФMН до 01.12.2014. 

2.11. Предупредить МФР в случае неуплаты членских взносов и непогашения 
долга, а также дальнейшего несоблюдения Устава БМА  и неучастия в работе 
БМА о невозможности их спортсменов в дальнейшем  участвовать в 
мероприятиях БМА и ФМН - членов БМA c национальными  лицензиями.


